
1
N27 (6390), 14 марта, 2005, понедельник

ГАЗЕТА УРАЛЬСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА -УПИ

Культурное нашествие
Сегод няш ний день можно считать откры тием  весеннего сезона 
в культурной жизни У Г Т У - У П И .

На антресолях открывается экспозиция ху
дожественного творчества студентов и препо
давателей. Через неделю живопись и графику 
сменит художественно обработанные изделия 
из металла, камня, стекла, керамики, дерева и 
др., еще через несколько дней мы сможем по
любоваться выставкой фотографий.

В актовом зале стартует м араф он са м о 
деятельности, начинается череда Дней фа
культетов. Первыми на сцене выступят сту
денты и преподаватели ФЭУ. Также на этой 
неделе жюри оценит творчество команд 
стройфака и ТЭФ.

Накануне в УПИ прошли полуфиналы об
ластны х игр КВН, где за право выйти в фи
нал боролись команды:

«Свердловск» (УПИ+УГГУ), «Парк текущ е
го периода» (УрГУПС), «Не парни» (УрГПУ) и 
«Осторожно, дети» (г. Лесной).

Ребята из УрГУПСа заработали самое 
большое количество баллов и получили пер

вое место, «Дети» чуть-чуть обошли «Сверд
ловск» и в результате нашим парням доста
лось только третье место. В финал вышли все 
три команды.

Кроме того, прошел первый ф ести валь  
хип-хоп культуры  У ГТ У -У П И  «RAP & R ’n’B 
MUSIC». (Интересно, что «рэп» -  т.е. разго
вор, речитативная скороговорка и «рэб» - 
ритм энд блюз -  разные музыкальные на
правления, но со временем, говоря о хип- 
хопе, их стали ставить в один ряд).

В мероприятии приняли участие 23 фа
культетских рэп-команды, из них победу 
одержали только четыре. Зрители отдали 
свои симпатии металлургам -  команде «V.S.», 
лучшее музыкальное сопровождение оказа
лось у команды ФДО -  «Е 7». Радисты побе
дили в двух номинациях: лучшая рэп-коман- 
да («Северное Сияние») и лучший вокал 
(«Fischer»), Команда «Кап-Кан» (ФДО) вы
играла в номинации «Лучший дебют».

С е г о д н я  в  н о м е р е :
• Билл Гейтс бьет тревогу (стр.2)

• А вы лояльны к общепиту? (стр.З)

• Спорткурьер (стр.4)

• Старший друг forewer (стр.5)

Н а  с н и м к а х  1 с т р . :  п о л у ф и н а л  К В Н

Настоящих 
бойцов 
в УПИ больше
Н а  прош ед ш ей конф еренции 
студ е н ч е с к о го  актива У П И  
состоял ся серьезны й р а з го в о р  
о сп орте в жизни студ е н то в.

Участники конференции говорили о 
том, что в УПИ необходимо ввести пас
порт физического здоровья (теста рек
тора), чтобы следить за состоянием сту
дентов.

Начальник отдела по физкультурно- 
массовой и спортивной работе Е. Г. Шур- 
манов отметил, что не все спорторги и 
зам. деканов по спортивной работе дос
таточноактивные. Заместитель директо
ра Студгородка В.А.Воробьев посетовал 
на то, что в общежитиях нет спортивных 
комнат и спортинвентаря, а ведь хочет
ся, чтобы студенты были «не вялыми сус
ликами, а настоящими бойцами».

Присутствующие в зале преподавате
ли высказывали опасение, что занятия в 
специальных и подготовительных груп
пах снижают общую физическую подго
товку студентов, беспокоились за судьбу 
ДЮСШа. Директор ИФК Л.А. Рапопорт 
отвечал, что вопрос с ДЮСШом решает
ся: в Городскою думу направлено пись
мо, а занятия в «спецназе» студентам не 
вредят.

В целом конференция дала повод ду
мать, что «настоящих бойцов» в вузе все- 
таки больше, чем «вялых сусликов», ведь 
уже в прошлом году число студентов, ак
тивно занимающихся спортом, увеличи
лось на 20 %.



По материалам рубрики «Образование» на сайте «Gazeta.ru».

Школа -  не 
парикмахерская? 
Так ведь не в Америке 
живем...

В начале марта в Москве прошло правление Союза 
российских ректоров, на котором обсуждались новые 
инициативы правительства. Руководителям вузов стало 
известно, что усилиями Минэкономразвития подготовлен 
пакет законопроектов, затрагивающий сразу несколько 
сторон российской жизни: здравоохранение, культуру, 
физкультуру и спорт, а также науку с образованием.
Как проинформировал ректор МГУ имени Ломоносова Виктор 
Садовничий, в нем чиновники делают попытку создать 
единые правила игры для любых учреждений, «оказывающих 
услуги» населению, будь то женская консультация или 
университет. Авторы законопроекта предлагают 
преобразовать все эти учреждения по единой схеме. С этой 
целью предполагается оставить в своем нынешнем виде их 
незначительную часть, превратив остальные в «автономные 
учреждения» (АУ) или в «государственные (муниципальные) 
автономные некоммерческие организации» (ГМАНО).
При этом форму АУ примут в основном школы, а вузам 
предстоит превратиться в ГМАНО.

По словам Виктора Садовничего, в отли
чие от школ и высших учебных заведений в 
их нынешнем виде, АУ и ГМАНО предпола
гается наделить большей экономической и 
финансовой самостоятельностью, но и боль
шей ответственностью. При этом АУ по-пре
жнему останутся в государственной собствен
ности, поэтому и самостоятельности у них бу
дет меньше. А вот собственником ГМАНО ста
нет сама эта организация. И раз так, то уро
вень ее самостоятельности, равно как и от
ветственности, будет гораздо выше —  вплоть 
до банкротства и продажи с молотка. Таким 
образом, власти перекладывают часть ответ
ственности за судьбу российского образова
ния на учебные заведения.

И если новый закон будет принят, то об
разовательное ГМАНО, не удержавшееся на 
плаву, не сможет рассчитывать на помощь 
государства, а разорится, оставив своих пре
подавателей без работы, а студентов без дип
ломов. Особой разницы между услугами, пре
доставляемыми какой-нибудь спортивной

секцией и, скажем, крупнейшим университе
том, чиновники не видят. Наверное, поэтому 
пакет законопроектов был подготовлен без 
участия не только Союза ректоров, но и Ми
нистерства образования и науки. Как уве
ряют разработчики, перед ними стояла лишь 
задача «почистить законы от скопившихся в 
них противоречий и привести их в соответ
ствие с реалиями современной жизни».

Ректоры раскритиковали попытку «урав
нять университеты с парикмахерскими». Кро
ме того, руководители вузов всерьез опа
саются, что результатом принятия закона ста
нет волна вузовских банкротств. Единствен
ное, что пока может успокоить ректорское 
сообщество, —  то, что, как говорят предста
вители правительства, чиновники «готовы 
обсуждать сроки и формы» проведения ре
формы. Уже создана рабочая группа, в кото
рую вошли представители всех заинтересо
ванных сторон. Она и должна определить 
дальнейшую судьбу АУ и ГМАНО в сфере об
разования.

Пока в России 
предпринимаются попытки 
разгосударствления 
образования и превращения 
его в рынок услуг, 
американцы вновь 
заговорили о школе, как 
о главном национальном 
приоритете.

В конце февраля, обращаясь к ведущим 
американским политикам, основатель ком
пании Microsoft Билл Гейтс подверг резкой 
критике среднюю школу США. Гейтс счи
тает, что она безнадежно устарела, и утвер
ждает, что руководству страны должно быть 
стыдно за систему образования, доказавшую 
свою неспособность подготовить миллионы 
школьников как для дальнейшего образова
ния, так и для работы на производстве.

Критические замечания прозвучали из уст 
Гейтса на заседании Ассоциации губернато
ров США (NGA), посвященном поиску путей 
улучшения школьного образования в на
циональном масштабе.

«Все, кто понимают, насколько важно об
разование и верят в святость принципа ра
венства возможностей, не говоря уже о тех, 
кто по своему статусу должны печься об об
щественном благе, должны признать: мил
лионы школьников нашей страны лишены 
возможности получить бесплатное образо
вание», —  заявил Билл Гейтс под гром ап
лодисментов.

Участники совещания единодушно при
знали существование колоссального диспа
ритета, сложившегося между различными 
школами, а также различия в отношении 
ценности дипломов об образовании в зави
симости от географического, расового, эт
нического и социально-финансового статуса 
их владельцев.

«Только незначительная часть наших де
тей получает качественное образование», -  
отметил Билл Гейтс- А, если мы признаем, 
что дети из семей с низкими доходами или 
принадлежащих к этническим меньшин
ствам лишены возможности получить каче
ственное образование, то этому может быть 
только два объяснения: либо они неспособ
ны учиться, либо мы считаем, что их и неза
чем учить. Первый аргумент не соответству
ет действительности, второй - аморален».

Участники заседания приняли решение, 
что каждый штат должен разработать стра
тегию активизации школ, и поддержали 
предложение Билла Гейтса создать спе
циальную команду экспертов, наделенных 
серьезными полномочиями и финансовыми 
ресурсами.



Когда срабатывает сила привычки
За последний год 
в столовых комбината 
питания УПИ многое 
изменилось.
Вот что рассказал 
корреспонденту 
«ЗИК» его директор 
Сергей Николаевич 
ВАГУРОВ:
—  Раньше у нас в комбинате питания было 

полторы сотни человек, сегодня —  98. Объе
мы мы не уменьшили, а увеличили более, чем 
на 30%. Зто несмотря на то, что наши и про
изводственные, и посадочные площади рез
ко сократились, вы знаете, мы освободили 
под капитальный ремонт здание на Малыше
ва, 127.

Все решают кадры. Мы очень серьезно 
занимаемся их подбором и обучением, став
ку сделали на молодежь. Участвуем в кон
курсах, учимся: качество обслуживания за
висит прежде всего от мастерства поваров и 
кондитеров. Второе условие —  качество 
продуктов, которые мы используем. Мы 
стараемся напрямую работать с производи
телями, без посредников, с крупными орга
низациями. Это екатеринбургский мукомоль
ный завод, «Хороший вкус», рыба у нас от 
«Айс-фиш». Поставщики —  это очень важ
но, от них и наши цены зависят, напрямую.

У нас ведь своя экономика. і/І я радуюсь, 
что в прошлом году мы смогли сработать без 
убытков.

Вновь открылся магазин «Кулинария», 
пока он допотопен, но выручка есть. Растут 
заказы на выпечку —  наши беляши, пироги 
пользуются спросом. В каждой столовой ра
ботают столы заказов. Мы также занимаемся 
обслуживанием различных мероприятий. 
Зарплата в КП выросла, на 20%.

Благодаря помощи университета в столо
вой теплофака сделана замена отопления, 
частично —  системы канализации и водо
снабжения, за счет университетских средств 
приобретена часть нового оборудования.

За год в нашем меню появилось 10 новых 
блюд. А что такое новое блюдо? Это целая 
разработка, которая особым образом утвер
ждается и проходит сертификацию.

—  Новые салаты  мы заметили. А что еще?
—  Ну... Например, котлета с грибами, во

обще с начинкой, типа зраз, но это не зразы, 
а абсолютно новое блюдо, всем оно понра
вилось. Кстати, мы разработали несколько 
диет и открыли для всех зал на втором этаже 
теплофака. Думаю, что многие почувствова
ли, что это такое. Вы там не были? Видите, 
срабатывает сила привычки, большинство на 
третий этаж ходят. Знаете, я как-то зашел в 
гараж, водителю говорю: «Пойдемте к нам 
обедать». —  «Нет, я столовского не ем».. . 
Недели через две смотрю, ест в нашей сто
ловой. Видимо, что-то изменилось.

—  Но огромны е очереди -  просто беда.
—  Нехватка посадочных мест. Эта пробле

ма существовала и существует. В час пик на
роду —  тысячи прилетают! Мы ставим две 
раздаточные линии, дополнительные кассы, 
увеличиваем число работников на раздаче —  
скоростью обслуживания занимаемся очень 
серьезно. На самом деле проходимость оче
реди у нас, —  до 15 минут.

—  Как-то не верится...
—  Я просто оценку коллективу даю. Как 

сказал ректор, на пятерку мы еще не тянем, 
но на твердую четверку, думаю, можем рас
считывать... Мне видны перемены к лучше
му, я знаю, что люди стараются —  и повара, 
и кондитеры, и специалисты.

—  Расскаж ите о планах комбината пита
ния?

—  С 1 марта нам передан буфет на втором 
этаже (бывший «Дамаск», правое крыло ГУКа

—  Ред). Сеть буфетов мы будем развивать. 
Сегодня уровень материальных возможнос
тей питаться очень разбросан. Некоторые бе
рут салатик, пюре и хлеб, а кому-то и на икру 
хватит. Мы это стараемся учитывать, часть 
блюд более дорогих в меню включаем, начи
ная с салатов. На инжэке и в пятой столовой 
будем вводить обслуживание официантами, 
учитывая запросы потребителя. При этом хочу 
подчеркнуть: цены на блюда и кондитерские 
изделия могут измениться, но только в соот
ветствии с коэффициентом инфляции, это 
строго регулируется государством. Знаю: во
тум недоверия к общепиту существовал и су
ществует, но по крайней мере мы делаем по
пытки его преодолеть.

. . .  Еще не так давно на грязных стенах на
ших столовых висели угрожающие объявле
ния насчет разносов (подносить нам в никто 
ничего не собирался), в интервью работники 
столовых не уставали поносить студентов за 
невоспитанность и чуть ли не варварство, се
годня о них не сказано ни одного дурного 
слова. Хотя... Знаете, почему в столовой ин- 
жэка столы украшены странными фитоком
позициями? Кому-то все равно, а кого-то 
стебли комнатных растений в бутылочках из- 
под «скелетона» раздражают... Дело, оказы
вается, не в эстетике. И не в том, что на ва
зочки нормальные денег нет, а в том, что, если 
их купить, они и месяца не продержатся —  

исчезнут, как исчезают приличные ложки- 
вилки или приборы для специй, расползутся 
по кафедрам и общагам. А эти стоят себе. Как 
знак «борьбы за культуру и качество»... Да 
уж, еще много воды утечет, прежде чем пол
ностью поменяются стереотипы поведения. 
Может быть, поэтому восторженных отзывов 
о работе КП пока не слышно, и вряд ли его 
работники обрадуются вердикту едоков: «по 
крайней мере съедобно»... И все-таки, схо
дите, пообедайте и оцените сами перемены к 
лучшему. Они есть.



ІНДѴСТР

Универсиада в разгаре
В марте состоялось торж ественное откры тие универсиады. Соревнования по баскетболу, 

волейболу, футболу и конькам уже закончились, но впереди еще много зрелищных игр.
17 и 19 марта пройдут соревнования по скалолазанию. 18 марта, в 14:00, начнется пер

венство по шахматам. С 23 по 26 марта пройдут финальные бои боксеров, посвященные 
памяти МСМК О.Г. Коротаева, -  ринг будет вновь установлен на сцене ДК УГТУ -  УПИ.

1 место 2 место Зместо

Футбол м ТЭФ ФтФ ФСМ

Коньки м ФтФ ММФ ТЭФ

ж ФЭУ ФтФ РтФ

Баскетбол ж ФтФ ФЭУ МтФ

Волейбол
м ФЭУ ХтФ ФтФ

ж ФтФ ІѴІМФ ЭТФ

Равнение на олимпийцев
Студенты УГТУ-УПИ встретились с вете

ранами олимпийского движения, известны
ми во всем мире лыжницами Галиной Кула
ковой, а также Любовью Мухачевой, Алевти
ной Олюниной, Зинаидой Амосовой. В зале 
Ученого совета 2 марта собрались все же
лающие задать вопросы чемпионкам.

Отвечали спортсменки с нескрываемым 
удовольствием, постоянно подчеркивая, что 
в любой победе всегда есть заслуга болель
щиков, ведь все соревнования —  это не толь
ко физическая, но и эмоциональная нагруз
ка. Они также рассказали о чемпионате мира, 
на котором они побывали в составе группы 
поддержки. А насчет бронзовой медали, за-

Вся жизнь ■
Баскетбольный зал УГТУ станет местом 

встречи финалистов студенческой лиги. Игры 
пройдут в начале апреля, и команда УПИ при
мет в них участие.

Выход в финал наши баскетболисты обес
печили победой в матчах с пермяками и то
мичами, сейчас сборная университета зани
мает второе место в своей подгруппе.

В рамках же чемпионата России высшей 
лиги дивизиона «Б» нашу команду сопровож
дают поражения. Последние выездные игры 
16-17 февраля, в Томске, и 19-20 февраля, 
в Прокопьевске, оказались не совсем удач
ными: команде Томска мы обе игры уступи
ли со счетом 102:77 и 78:69, а Прокопьевску 
также уступили две игры, но со счетом 93:65 
и 81:71.

На чемпионат России среди юниоров, со
стоявшемся в Новосибирске с 22 по 26 фев
раля, УПІ/І также выставили свою команду. 
(Участие принимали команды Новосибирска,

воеванной Россией в эстафете, сказали сле
дующее: «Бронза сверкает золотом». Бод
рость духа и хорошее настроение на всю ос
тавшуюся жизнь им дал спорт —  в этом убе
дились все присутствующие в зале.

Очень понравился олимпийским чемпион
кам спортивный комплекс УГТУ, в котором 
созданы условия и для научной деятельнос
ти, ее значение для развития спорта сегодня 
трудно переоценить. Самое главное, чтобы 
спортсмены оставались в науке и передава
ли свои знания подрастающему поколению, 
а в институте таких немало. Гостьи также под
твердили, что имидж УПИ —  это имидж вуза, 
который готовит лучших спортсменов.

— игра
Сургута, Магнитогорска и Заречного.) Наши 
юниоры в упорной борьбе с минимальным 
счетом отдали победу сургутскому «Аверс- 
Университету» и 10 очков уступили новоси
бирскому «Сибирьтелекому». Команды же 
«Союз» (Заречный) и «Университет» (Магни
тогорск) мы уверенно обыграли.

На первенстве области по баскетболу 14 
февраля команда «НТМК» проиграла нашим 
баскетболистам со счетом 71:78. Сейчас на
чались финальные игры. С разностью в сче
те 2 очка команда УПИ обыграла в Ревде бас
кетболистов из УрГУПСа. К сожалению, сей
час на счету у нас 3 поражения, которые зач
лись из подгруппового турнира, где мы за
няли 3 место.

Начало баскетбольного первенства в рам
ках межвузовской спартакиады, прошедшее 
9 марта в спортзале УПИ, удивило всех —  
победой баскетболистов УПИ над командой 
УрГЭУ с разницей в 70(Ш) очков.

•  Недавно в Екатеринбург вернулась 
команда УПИ по скалолазанию. На очеред
ном этапе Кубка России по боулдфингу, 
прошедшему в Москве с 2 по 6 марта, 
Дмитрий Ш араф утдинов занял 2 место.

•  На чемпионате мира среди студен
тов по туристскому многоборью команда 
УГТУ-УПИ заняла 3 место.

•  25-27 февраля на всероссийском 
слете туристов-лыжников Никита Уж егов  
занял 1 место, серебро у Сергея Батуева, 
третьей была Елена Новикова.

•  На открытом чемпионате области по 
кик-боксингу, состоявшемуся с 18 по 20 
февраля, Сергей Хурснов и Евгений Арды - 
ш ев заняли первые места, второе место у 
Дмитрия Болды рева, «серебро» также за
воевал Илья Килунин.

•  Сборная УГТУ-УПИ по тайском у бок
су на открытом чемпионате города Екате
ринбурга по результатам общего зачета за 
няла первое место.

•  В эти выходные на площадке дворца 
игровых видов спорта состоялись матчи 
между «Динамо», лидером чемпионата 
России по мини-футболу, и командой 
УПИ. К сожалению, череда неудач продол
жает сопровождать наших футболистов...

И тем не менее: в составе российской 
сборной команды по мини-футболу на 
чемпионате Европы Сергей Зуев завоевал 
серебряную медаль.



о старшем друге
Вспоминает профессор физтеха 

Сергей Павлович Распопин
Трудно даже в каких-то отрывочных вос

поминаниях возвращаться в далекие военные 
и послевоенные годы, полные бесконечных 
тревог и лишений. Из ужасных безобразий 
войны возникают светлые образы друзей.

Узы долголетней (продолжавшейся 56 
лет!) дружбы связывали меня с Николаем Ни
колаевичем Калугиным. Ему было 37 лет, 
а мне —  20, когда в жесточайших боях за 
Воронеж летом и осенью 1942 г. мы оказались 
в одной сформированной на Урале 159-й 
стрелковой дивизии. Сейчас невозможно себе 
представить, каково было уходить на фронт 
от жены и троих детей-школьников Николаю 
Николаевичу, какие тяжелые мысли его одо
левали в критические моменты. Но Николай 
Николаевич всегда был неистребимым опти
мистом.

Когда случайно выяснилось, что я, как и 
он, причастен кУИИ (я был призван в 1941 г. 
с третьего курса), он сразу отнесся ко мне, 
как к старому знакомому (хотя за два года в 
институте я о нем ничего не слыхал, ну, а он 
обо мне, —  тем более). Он в то время был 
начальником химслужбы отдельного сапер
ного батальона, а фактически исполнял обя
занности начальника штаба. Мне же доста
лось командовать ротой автоматчиков стрел
кового полка, только что потерявшего за пер
вые три дня боев 70% состава. Не хочу опи
сывать крайне тяжелые для всех пережива
ния утрат.

Мы встретились вблизи переправы через 
реку Воронеж, ведущей на Чижевский плац
дарм. Я возвращался из медсанбата после 
двух подряд ранений. Вид у меня был совсем 
зачуханный. Несколько фраз, сказанных Ни
колаем Николаевичем (типа: «в щенячьем 
возрасте все заживает быстро»), меня обо
дрили. Я даже нашелся ответить ему какой-то 
колкостью. С той далекой поры мы всю жизнь 
не упускали возможности пикировать друг 
друга.

По складу характера Николай Николаевич 
был чрезвычайно деятельным и любознатель
ным. Например, когда шла подготовка к лет
нему наступлению, мы дислоцировались на 
станции Клевань (30 км западнее Ровно) в 
живописном лесу, в домах, принадлежащих 
МТС. Появившийся директор МТС, демоби
лизованный из армии по инвалидности, со
крушался, глядя на полуразрушенные здания,

не зная, как приступить к их восстановлению. 
Николай Николаевич сразу его понял, немед
ленно выбрал трех понимающих толк в деле 
пожилых солдат. За 4-5 дней с их помощью 
все было обследовано, измерено, составле
ны дефектная ведомость и перечень необхо
димых для ремонта материалов. Увидев, с ка
ким вдохновением трудился Николай Нико
лаевич, директор МТС стал всерьез уговари
вать его после окончания войны переезжать 
в Клевань.

В январе 1943 г. наша дивизия была пре
образована в 61-ю Гвардейскую стрелковую 
дивизию. Вместе с ней в составе 3-й Гвар
дейской армии мы с Николаем Николаевичем 
прошли донские степи в наступательной опе
рации по окружению Сталинградской груп
пировки («Уран»), освобождали Донбасс, 
штурмовали Запорожье и по левому берегу 
Днепра вышли на «Никопольский плацдарм». 
Еще в летние месяцы, когда стояли в оборо
не на реке Северский Донец, свирепствовала 
малярия. Почти половина из нас перенесли 
эту тяжелую болезнь, в том числе и мы с Ни
колаем Николаевичем. В конце ноября 1943 г. 
после «купания» (были сброшены с плацдар
ма) в днепровских плавнях болезнь обостри
лась, и мы с Николаем Николаевичем оказа
лись в полевых армейских госпиталях.

Как-то в стоящем на берегу Днепровских 
плавней селе Балки мы с Николаем Николае
вичем оказались в «плену» у нашего друга, 
командира дивизионной химроты боевого 
гвардии капитана Федора Кузьмича Ануфри
ева —  сверстника Николая Николаевича. 
Перед началом Великой Отечественной вой
ны, литератор по призванию, Федор Кузьмич 
был директором детского дома на Псковщи
не. Начав ужинать рано вечером, они всю 
ночь, по очереди вспоминали стихи и целые 
поэмы. Николай Николаевич любил поэзию 
и поразительно много знал наизусть из про
изведений М.Ю.Лермонтова, A.C.Пушкина,
А.Н.Апухтина, П.Беранже... Я был очень слаб 
после обострения малярии, но внимательно, 
с восхищением слушал до утра. Поэзия раз
бавлялась интересными рассказами и анек
дотами. Осталось какое-то незабываемое, 
светлое пятно на фоне проклятого военного 
быта.

В феврале 1944 года мы с Николаем Ни
колаевичем расстались со своей, ставшей

60-лѳтию Победы
ПОСВЯЩАЕТСЯ
родной, 61-й стрелковой дивизией. Как ог
раниченно годные, после ранений и болезни, 
продолжили службу на базе Полевого управ
ления 3-й Гвардейской армии, прошли За
падную Украину, Польшу, вступили в Герма
нию. 5 мая в 1945 года двинулись в Чехосло
вакию, и в 40 км северо-западнее Праги 9 мая 
нас застала Великая, столь дорого доставша
яся нашему народу Победа.

В марте 1946 г. Николай Николаевич был 
демобилизован из Красной Армии в звании 
гвардии инженер-капитана и возвратился 
наконец к семье, в УИИ. Трудился он, как и 
воевал, самозабвенно. Иначе не мог и не хо
тел.

При нем обрел самостоятельность факуль
тет технологии силикатов, деканом которого 
стал Петюня (так Николай Николаевич назы
вал профессора Петра Сергеевича Мамыки- 
на). На кафедре у Мишеньки (то бишь у про
фессора Михаила Филипповича Чебукова) он 
читал лекции по курсу строительных мате
риалов, выполнял любую учебную и научно- 
исследовательскую работу, исполнял обязан
ности зам. декана по НИР. После инфаркта 
ушел на пенсию в 1971 г., с присущим ему 
мужеством и оптимизмом он переносил бо
лезни, операцию (это после 75 лет!). Скон
чался Николай Николаевич 11 июля 1998 г. 
на 93-м году своей замечательной жизни.

Г л .к а п и т а н  о б р а з ц а  1 9 4 3 г .
С .П . Р а с п о п и н  

( Т е к с т  в з я т  и з  к н и ги  « В е т е р а н ы  ВОВ»)
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Что такое викторина 7  Это игра,
в которой зад аю т вопросы  на одну тему. Т ы  д ум аеш ь, что все зн а е ш ь про родной институт?  
Т о гд а  дерзай ! Подарки, конечно же будут, но не слишком расслабляйся, ведь составителю пришлось перерыть 
множество книг по истории УПИ, а также пролистать подшивку ЗИКа. Ж дем с ответами в редакции. На этой неделе!

По горизонтали:
5 . На каком озере находится лагерь УГТУ-УПИ? 6 . Ака

демик, создатель школы химиков-органиков. 9. Отряд, по
мощник ЗИКа. 10. Дневное отделение. 13. Ускоритель час
тиц на ФтФ. 14. УПИ по гороскопу, год создания. 17. В ка
ких горах находится пик УПИ? 19 . В каком архитектурном 
стиле построен ГУК УПИ? 22 . Микрорайон УПИ. 25 . Сорев
нования студентов в знаниях. 27 . Ученая степень. 
28 . «Старый Дом». 30 . Прикрепленный преподаватель. 
31. Фестиваль « ...-УПИ»?

По вертикали:
1. Значок, символ УПИ. 2 . Спортивный декан. 3 . ССО с ЭтФ. 

4 . Подразделение УПИ в другом городе. 7. Приложение к ЗИКу 
(раньше). 8 . Где студенты трудятся под надзором В.А.Воро
бьева? 11 . Желтый и ... -  цвета флага УПИ. 12 . Спортивный 
миникомплекс. 15 . Ректор в течение 20 лет. 16. Чье имя но
сил УГТУ-УП И? 18 . Место подготовки к защите. 20 . Главный 
залог здоровья студента. 21 . Летняя работа ССО. 23 . Моло
дежный клуб УПИ. 24 . Молодежно-жилищный комплекс. 26 . 

«Брульянтовые» мальчики -  КВН. 29 . ... -  Гржимайло.

mailto:zik@mail.ustu.ru

